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话题

城市智能停车管理是一种新模式和新举措，实现了从人的管理向技术管理的转

变，是缓解城市停车问题，促进文明城市创建的一次重要尝试。本期民生会客厅，让我

们关注城市智能停车推行情况。
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房 产 中 介
厂房出租

0.市中心商业用房 7000m2-1.2万m2 价面谈

1.三横厂房 1楼 660m2 18元/m2

2.三横厂房 1-2楼 4000m2 14元/m2

3.西坞厂房 1楼 3500m2 17元/m2

4.西坞厂房 1-3楼 4700m2 12元/m2

5.尚桥厂房 1-3楼 7600m2 14.5元/m2

6.东郊厂房 1楼 2000m2 价面谈

7.东郊厂房 2楼 3800m2 独门 12元/m2

8.莼湖厂房 1楼 7000m2 20元/m2

9.尚田 1楼 4800m2 有行车 18元/m2

10.尚桥厂房 1楼 2000m2 18元/m2

阳 光 房 产
地址：新丰路10-1幢(龙津幼儿园对面）

诚征各类厂房 18958238898 王经理

诚征各类套房 18958209785 戴

1.岳林东路 3楼 90m2 婚装 146万元
2.东郡尚都 14楼 131m2 精装 235万元
3.春晖小区 5楼 113m2 婚装 158万元
4.阳光水岸 10楼 137m2 精装+车位230万元
5.阳光茗都 3楼 143m2 精装 225万元

6.波导小区 5楼 117m2 豪装 190万元
7.广平小区 6楼+阁楼130m2+45m2 婚装 188万元
8.华信 13楼 164m2 160万元
9.惠政丽都店面 50m2 210万元
10.广济公寓别墅 300m2 全装 580万元

厂房出售
0.三横精品厂房 11500m2 14亩 价面谈
1.三横厂房 1楼 8000m2 20亩 4600万元
2.三横厂房 1000m2 6亩 1000万元
3.三横厂房 6000m2 10亩 价面谈
4.莼湖厂房 5000m2 20亩 160万元/亩
5.尚桥厂房 10000m2 5亩、11亩 价面谈
6.尚田厂房 1800m2 4亩 420万元
7.东郊厂房 14000m2 2.5亩、15亩、5亩 价面谈
8.尚田厂房 7000m2 15亩 2600万元
9.西坞厂房 3200m2 5亩 700万元

（以上所示均为建筑面积、具体以产权证为准，价格以实际成交价为准。）

推行城市智能停车势在必行
主持人：目前我区停车现状

如何？为何要推行城市智能停

车？

高琳：主要是停车泊位供需

不平衡、停车资源周转利用率低，

加上现有停车资源与道路资源未

能有效整合，停车泊位信息不公

开不透明，导致群众经常面临“车

往哪儿停”的困扰。另一方面，由

于免费停车，类似二手车店、洗车

店、修车店门口随意“占位”层出

不穷，出现“霸王车”“僵尸车”等

现象。

由于土地资源、建设资金、建

设周期等原因，短期内难以提供

大量的新泊位。其次，目前缺乏全

区停车场资源的集中数据化管理，

无法为公众停车出行提供目的地

停车位信息。加之城区停车秩序

不佳，车辆乱停乱放现象严重。

为此需积极推行城市智能停车。

推进城市智能停车需市民配合
主持人：推进城市智能停车

有何困难，如何解决？

高琳：主要会遇到两个困难：

一是市民接受新的停车方式需要

一个过程，这期间部分市民可能会

产生抵触心理。二是智能停车过

程中如何引导规范市民有序停车。

针对这两个问题，我们拟采

取以下的解决措施：一是加强宣

传，做好沟通解释。二是通过电子

屏等引导设施引导市民在使用智

能停车时注意停车规范和秩序。

杨雪武：城市智能停车管理是

一种新举措，肯定会有一些困难和

问题存在。首先是设备和技术上的

问题。城市智能停车管理近几年才

在宁波地区推行，要根据我区公共

停车场（位）的实际情况和需求完成

智慧停车软件和公众平台开发、设

施设备制定和安装、后台系统搭建、

人员招聘培训等各项工作，前期推

进中可能会比较缓慢。9月 16日

起，中心城区桥东岸路、桥西岸路、

中山路、广平路和体育场路 5条路

进入试运行，期间所有公共道路停

车位不收取费用。我们将在试运行

过程中完善业务流程，逐步解决细

节问题。其次是部分道路设计原因

和车位产权问题，无法达到最快速

的车位划分，拖延了施工进度和智

慧停车推行时间。最后是车主朋友

不适应的问题。在前期建设中，涉

及公共道路停车位划线整改时，部

分车主朋友可能无法快速适应，不

肯配合移车。在发布收费公告后，

也有许多市民拨打服务热线提出了

疑问和意见，对此我们一定会耐心

地做好解释工作，听取市民意见和

建议。

邬先生：我感觉城市智能停车

蛮好。下车办点事很方便，半小时

内免费嘛，而且不用担心乱停车被

罚款。

目前试运行状况良好
主持人：城市智能停车如何收

费？目前试运行状况如何？

李芳：试运行结束后，中心城区

5条道路公共停车泊位将按此前公

示的标准收费，市民可选择区智能

停车管理系统进行非现场付费，或

开通微信、支付宝、APP等多种缴

费通道，实行网络支付。另外，上

述 5条道路公共停车泊位对一些特

殊车辆将免收停车费，如执行公务

的军车、警车、消防车、救护车、

环卫清运车、救灾抢险车、市政设施

维护车等。

杨雪武：9月16日试运行以来，

整个城市智能停车系统基本正常，

每条道路我们派出 1到 2名保安人

员巡逻驻守，教车主朋友如何在正

式收费后自助缴费，做好宣传推广

工作。技术人员每日整合后台停车

数据，通过调整部分系统程序，完善

细节问题。

后续工作在逐步落实中
主持人：下一步还有哪些计

划？在管理方面有何打算？

高琳：接下来，智慧停车项目的

建设与运行，将根据既定方案实行

“三步走”。第一步，在 2019年完成

智能管理系统平台建设，启动智能

停车管理（一期）项目，覆盖 18条道

路约 2500个公共泊位。现已完成

工程项目招标，9月可完成工程建

设， 10 月开始试点运营。第二

步，2020年至 2021年完成中心城

区约 4000个公共停车泊位的智能

化建设，条件成熟的，延伸至居民

小区内和镇（街道）的公共道路。第

三步，至 2021年完成全区所有停车

场信息资源的整合，实行平台统一

管理，完善停车服务功能，大力开发

公共停车场、立体停车楼（库）等停

车设施。

在管理方面，区投资有限公司

出资组建的区锦美城市资源经营有

限公司作为智慧停车管理（一期）项

目的负责方，收取公共停车场、停车

泊位的停车费，用于停车资源设施

开发建设和管理，接受区政府有关

部门监管。

道路公共泊位收费有效期为 7
天，短信平台会在到期时提醒。超

过 7天，停车管理系统将把欠费车

辆列入“黑名单”，并自动传送至交

通管理执法系统，城市管理部门将

按《宁波市停车场规划建设和管理

条例》进行行政处罚。除行政处罚

外，停车管理系统还会自动禁止“黑

名单”车辆进入系统管理的所有停

车场。

主持人的话——
随着城市汽车保有量的不断增

加，城市交通拥堵日益严重，人们日

常出行效率低下，尤其在城市商务

集中区域，寻找停车位成为一个最

为头疼的问题。城市智能停车成为

破解停车难、找车难、通行速度缓

滞、缴费方式单一等问题的利器。

张洁 协助采访

让停车更“智慧”

记者 毛淦颉
近日，区职教中心美术教师

张燕敏的工笔画《扫一扫》在“时

代歌声”庆祝新中国成立 70周年

区美术作品展览上，吸引了不少

人的眼球。

这幅1.62平方米的工笔画通

过白描的形式，细致地描绘了市

民在菜市场买菜时用手机扫码支

付的情景，展现了互联网发展给

群众带来的便利。张燕敏告诉记

者，为了创作此画，她跑遍了全区大

大小小的菜市场拍照采风，再比对

着照片构思。一而再，再而三，反反

复复修正，直到勾勒出一幅自己最

满意的草稿图，才正式着手创作。

由于画幅较大，张燕敏将画纸固定

在墙上，垫把椅子来回画。为了潜

心创作，整整一个月，她在学校的工

作室平均每天作画 10个小时。但

当画作完成的那一刻，她的内心充

满了无比的喜悦，仿佛孕育了一个

新生命。

张燕敏从小就喜欢拿着画笔，

在白纸上涂涂画画。“小时候流行动

画片《花仙子》，我就对着花仙子的

贴纸依样画葫芦，送给班里的同学，

大家都非常喜欢。”上小学后，张燕

敏承包了班里的黑板报，直至高中

毕业。

此前，张燕敏接触的多为素描、

水彩等画种，真正和工笔画结缘是

在大学期间。凝望着神秘雄伟、艳

丽色彩的敦煌壁画，以及细腻唯美

的宋代工笔画，她被深深地吸引住

了，遂开始接触工笔画。工作后去

中央美院进修期间，张燕敏又学习

了色彩浓郁绚丽的岩彩画。受两种

风格的影响，她的绘画作品融合了

淡雅俊美的描写和极其绚丽的重

彩，还会应用许多矿物质颜料和金

银铜箔，极具特色。

张燕敏的创作以生活为源。她

说，因为熟悉，才能画出人物的情感

和内心世界，作品也才会更有感

情。纷繁的日常中，斑驳错落的树

影、一件老旧的家具、黄昏时的落

日、一张美到精致的面孔……都会

让她痴望半天，再用画笔一笔笔铺

叙下去。

近年来，张燕敏的作品逐渐成

熟，并多次在国家级美术展览入选

或获奖。张燕敏说，看着空灵的纸

面渐渐丰盈，心中的喜悦无以复加，

是她多年坚持绘画的原因。

生活，艺术创作的土壤
——张燕敏的绘画梦

镇街道干部
篮球赛落幕
9 月 19 日晚上，“农商银行杯”

奉化第十一届镇街道干部篮球赛在

奉化体育馆灯光球场落幕。最终莼

湖街道代表队摘得冠军，溪口镇代

表队和锦屏街道代表队分获亚军和

季军。

记者 张夏珍 通讯员 周力

本报讯（通讯员 竺琛）近日，

一驴友和同伴在溪口镇姚家村古道

附近徒步，不慎崴脚被困，后经民警

和水鹰救援队联手救助，成功脱险。

9月 21日中午 11时 33分，溪口

派出所接到指挥中心指令，称在溪

口镇姚家村往徐凫岩山上有人徒步

时受伤被困，急需救援。接警后，民

警带领2名辅警即赶赴现场。

在与报警人联系中，民警得知其

被困位置在直岙到姚家村古道的中

段。该路段山高路险，加之受到台风

“塔巴”逼近影响，大风袭来，为防止驴

友受到二次伤害，民警克服路面湿

滑难走、荆棘遍布等困难，加急上

山。经过近 30分钟的爬坡，民警终

于与被困驴友张女士“接上了头”。

张女士来自宁波，60多岁，在

徒步过程中脚踝受伤，为让其尽快

下山接受治疗，辅警毛良东背起张

女士缓步下山。走到约一半路程

时，水鹰救援队的增援力量赶到。

随后，一场背人接力展开，大家轮番

上阵，足足花了近 1个小时，才将张

女士成功送到山脚下。经医院检

查，张女士除脚踝受伤外无大碍。

一驴友古道徒步受伤被困

民警联手“水鹰”救助

施工扰民要求查处
来电：有市民向本报新闻热

线反映，桃源路改造工程施工扰

民要求处理。

回复：区城投集团公司答复，

已落实整改，将合理安排施工时

间，并减少噪音产生。给您带来

的不便敬请谅解。

物业专项维修资金
用完是否补交

来电：有市民向本报新闻热

线反映，物业专项维修资金用完

了要继续补交吗？

回复：区房管中心物业办答

复，根据《宁波市物业专项维修资

金管理办法》，业主分户账面专项

维修资金余额不足首期交存额的

30%时，业主应及时续交至规定

交存额，或按业主大会决定办理。

广场舞噪音扰民
要求查处

来电：有市民向本报新闻热

线反映，长春路锦山公园有人跳

广场舞，声音扰民，要求查处。

回复：区公安分局答复，城西

警务区民警已协调锦山社区工作

人员及跳舞负责人，要求其降低

音量。

车速过快影响安全
要求处理

来电：有市民向本报新闻热

线反映，河头路 99老人乐园小区

路段，来往车辆车速较快，影响小

区居民，要求处理。

回复：区公安分局交警大队

答复，将安排警力加强该路段的

交通巡逻与管理，加大查处力度。

电梯频发故障
是否存在质量问题
来电：有市民向本报新闻热

线反映，艾盛春天里小区9幢2单
元电梯频繁故障，是否存在质量

问题。

回复：区市场监管局答复，经

调查，电梯经特检院检验合格，可

以投入使用。电梯故障频发的问

题已通知电梯公司、物业公司，对

电梯全面检查，确保正常运行。

9月 15日至 21

日是减盐宣传周。

日前，区中医医院

医共体锦屏岳林分

院联合长汀社区开

展 减 盐 宣 传 周 活

动，向社区居民宣

传“915”（就 要 5

克）的减盐理念，传

播低盐饮食知识。

记者 袁伟鑫
通讯员 吴金金

减盐知识进社区


